PLANIFICACIÓN EDUCATIVA

La educación aragonesa firma contra Wert

Docentes, madres y catedráticos firman un comunidado exigiendo otra política del anteproyecto

joto@aragon.elperiodico.com ZARAGOZA

ragón cuenta con una numerosa representación entre los cerca de 2.000 personas que han firmado ya el documento Por otra política educativa, elaborado, a nivel nacional, por un grupo de profesionales de la educación que «preocupados por la situación del sistema educativo y alarmados por la evolución de la política educativa» han impulsado la iniciativa «con objeto de animar el debate y de generar un compromiso con la mejora».

Entre los aragoneses que ya han estampado su rúbrica de adhesión al comunicado figuran profesores -entre los que aparece el vicerrector de Estudiantes de la Universidad de Zaragoza, Fernando Zulaica, padres, catedráticos, decanos -como el de Ciencias Sociales y Trabajo, Miguel Miranda, inspectores, orientadores o funcionarios, además de representantes de partidos, sindicatos o la Federación de Asociaciones de Padres de Alumnos (Fapar).

El comunicado censura el «sesgo economicista» del anteproyecto de refoma educativa planteado por el ministro de Educación, José Ignacio Wert, y expone la

El texto denuncia el «sesgo economicista»

necesidad de un «auténtico debate nacional que permita la reconstrucción, en su caso la refundación, del sistema educativo sobre la base de un amplio acuerdo social y no, tras la negativa a un pacto de Estado, una ley revanchista e ideológica, sin diálogo con la oposición ni con el mundo de la educación, apenas maquillada con un nada fiable foro virtual».

Para los firmantes, «se está imponiendo una visión restringida a las calificaciones obtenidas en exámenes y pruebas, internas y externas, de papel y lápiz, basadas en una concepción factual y declarativa del conocimiento que empobrece el sentido del aprendizaje y la educación» y añade, en este sentido, que «los resultados escolares entendidos así no son un indicador sostenible de la calidad educativa».

Asimismo, los firmantes comparten que «la ley acepta el fracaso como inevitable y el Gobierno elimina los programas de educación compensatoria y atención a la diversidad, abandonando a su suerte a los más vulnerables» y expone que «se pretende segregar al alumnado desde los 14 años, reduciendo en dos el tronco común y convertir la primera orientación hacia la formación profesional en vía muerta». ≡



▶▶ Centros de la margen izquierda y La Magdalena se reunieron en el Centro Cívico Estación del Norte.

REBELIÓN EN LAS AULAS

Medio centenar de centros se encierran contra los recortes

Las movilizaciones se ampliaron hasta los cien colegios e institutos

J. O.

Alrededor de un centenar de centros educativos -75 en Zaragoza- llevaron a cabo ayer movilizaciones en contra de los recortes y de la reforma educativa planteada desde el ministerio. Además, en cerca de la mitad se produjeron encierros -los primeros de este curso- en los que participaron padres, alumnos y docen-

Asambleas, cenas, obras de teatro o conciertos formaron parte de las actividades realizadas en los centros donde se optó por el encierro. Entre ellos, el colegio Gascón y

Marín, donde, organizado por el AMPA, se produjo una suelta de globos a la salida de clase y una charla informativa sobre la nueva ley de educación, además de un taller de pancartas o una cena colectiva.

También en el IES Elaios se programó una muestra de vídeos por la educación pública, charlas y cena en común antes del encierro. «Estamos detectando bastante desconocimiento de los padres sobre las consecuencias de la ley de Wert y mucha sorpresa al conocer, por ejemplo, que pretende dos evaluaciones en Primaria», advirtieron desde Marea Verde, el colectivo que convocó las movilizaciones.

Asimismo, alumnado, profesorado, personal de administración y servicios y familias del IES Pedro de Luna se unieron a la jornada con una concentración en la puerta del centro. Por otra parte, centros de la margen izquierda y del barrio de La Magdalena de Zaragoza se dieron cita en el Centro Cívico Estación del Norte. También en Rosales del Canal hubo concentración de familias contra la política educativa de Wert.

«En todos ellos se han tratado las nefastas consecuencias de los continuos recortes que están realizando Dolores Serrat y su Ejecutivo, así como el anteproyecto de Ley LOMCE del ministro Wert que supondrá un mayor deterioro en la calidad de la educación pública», expusieron desde Marea Verde, que coincidiendo con los denominados miércoles verdes, pretendió «concienciar a la comunidad educativa de la estafa y no crisis al desviar los presupuestos de servicios esenciales para pagar a la banca». ≡

PROGRAMAS

El ministerio renueva por un año el convenio con British Council

debe decidir ahora si se adhiere al acuerdo

J. O. ZARAGOZA

El Ministerio de Educación ha decidido renovar por un año el convenio con el programa British Council para la educación bilingüe en colegios públicos. Así lo aseguró ayer la diputada zaragozana del PSOE, Susana Sumelzo, que advirtió de que «ahora el Gobierno de Aragón es el que tiene la pelota en su tejado» al tener que pronunciarse sobre la adhesión a este convenio que

El Gobierno de Aragón afecta a 31 colegios y 5 institutos vo de gran inquietud», apuntó la de la comunidad autónoma.

> Precisamente, fue Sumelzo quien presentó el pasado mes de julio una iniciativa por la que solicitaba al Gobierno información sobre el convenio con British Council para el año 2013 y si-

> En la contestación, remitida ayer por el Ejecutivo nacional, se indica que «el convenio ha sido renovado, por voluntad de ambas partes, mediante una adenda anual», lo que, según Sumelzo, «supondrá una tranquilidad para las miles de familias aragonesas, que tienen a sus hijos en edad escolar y era este un moti

diputada ejeana.

La diputada zaragozana cree que «nuestro pequeños y nuestros jóvenes necesitan la mejor preparación escolar para enfrentarse a los retos que les esperan y es labor del Gobierno poner todos sus esfuerzos para conseguirlo». Por ello mostró su confianza en que el Gobierno de Aragón «actuará en consecuencia renovando el convenio».

El futuro del programa ha provocado la preocupación de numerosas familias, que llegaron a crear una plataforma para defender la continuidad en los cen-



CHUS MARCHADOR

125 ANIVERSARIO DE ECONOMÍA

Zaragoza o Los estudios económico-empresariales en Aragón celebraron ayer su 125° aniversario en la Facultad de Economía y Empresa en el Campus Río Ebro. Trabajadores y Estudiantes de la universidad recibieron al consejero de Economía y Empleo, Francisco Bono, con protestas. E.P.